

Artikel vom 29.01.2018

CSU Kreisverband Kronach

Landkreise Kronach und Lichtenfels profitieren von gestiegenen Schlüsselzuweisungen



In diesem Jahr gibt es den höchsten kommunalen Finanzausgleich aller Zeiten.

Kronach - „In diesem Jahr kommen weit über 29 Millionen Euro aus den Schlüsselzuweisungen dem Landkreis Kronach und rund 27 Millionen dem Landkreis Lichtenfels zugute“, freut sich CSU Kreisvorsitzender Jürgen Baumgärtner. Damit sind die Schlüsselzuweisungen für 2018 erneut gestiegen. Die kreisangehörigen Gemeinden erhalten davon zusammen rund 33,5 Millionen Euro, die Landkreise mehr als 23 Millionen Euro.

Die Schlüsselzuweisungen sind die wichtigste staatliche Zahlung im Rahmen des kommunalen Finanzausgleiches. Sie ergänzen die eigenen Steuereinnahmen der Kommunen. Sie stärken die Finanzkraft der Kommunen und sollen Unterschiede in ihrer Steuerkraft abmildern. Dabei wird auch die unterschiedliche Aufgabenlast der Kommunen berücksichtigt. Gemeinden mit höheren eigenen Steuereinnahmen erhalten daher geringere Schlüsselzuweisungen. Gemeinden, die über geringere eigene Steuereinnahmen verfügen, erhalten durch höhere Schlüsselzuweisungen eine stärkere finanzielle Unterstützung.

Insgesamt steigen die Schlüsselzuweisungen in 2018 bayernweit um gut 300 Millionen Euro auf rund 3,67 Milliarden Euro. Das sind 9 Prozent mehr als im Vorjahr 2017. „Die Schlüsselzuweisungen

des vergangenen Jahres befanden sich bereits auf absolutem Rekordniveau. Dieses Jahr werden sie noch einmal deutlich übertroffen. Vor allem Gemeinden mit einer schwachen Steuerkraft können ihre allgemeinen Verwaltungshaushalte damit nachhaltig stärken. Die Gemeinden und Landkreise können frei über die Verwendung der Schlüsselzuweisungen entscheiden“, so CSU Kreisvorsitzender Baumgärtner.

Insgesamt beläuft sich das Volumen des kommunalen Finanzausgleichs für 2018 auf über 9,5 Milliarden Euro. Das ist der höchste kommunale Finanzausgleich aller Zeiten.

„Das ist eine gute Nachricht für alle Bürgerinnen und Bürger in dem Landkreisen Kronach und Lichtenfels“, verdeutlicht der CSU Kreisvorsitzende. „Der Freistaat Bayern steht als verlässlicher Partner an der Seite seiner Kommunen und ermöglicht über die Schlüsselzuweisungen wichtige Projekte vor Ort. Davon profitieren die Bürgerinnen und Bürger in ganz Bayern.“

Schlüsselzuweisungen an den Landkreis Kronach und die Gemeinden 2017/2018 in Euro

	2017	2018
Landkreis Kronach	10 239 108	11 453 120
Kronach	1 055 448	1 517 448
Küps	2 347 628	2 392 868
Ludwigsstadt	963 308	1 030 712
Mitwitz	1 023 756	998 256
Nordhalben	774 696	817 904
Pressig	1 396 488	1 490 416
Reichenbach	346 020	348 268
Schneckenlohe	399 172	414 252

	2017	2018
Steinbach am Wald	-	-
Steinwiesen	1 330 844	1 476 292
Stockheim	1 816 156	1 938 228
Tettau	-	-
Teuschnitz	961 332	982 892
Tschirn	113 532	153 304
Marktrodach	952 120	1 119 084
Wallenfels	772 996	911 452
Weißbrunn	1 146 064	1 073 888
Wilhelmsthal	1 528 204	1 584 884
Gesamt	27 166 872	29 703 268

Schlüsselzuweisungen an den Landkreis Lichtenfels und die Gemeinden 2017/2018 in Euro

	2017	2018
Landkreis Lichtenfels	11 303 372	11 846 672

	2017	2018
Altenkunstadt	981 460	1 367 268
Burgkunstadt	868 744	907 160
Ebensfeld	1 568 628	1 338 144
Hochstadt am Main	531 536	536 212
Lichtenfels	5 784 212	5 422 900
Marktgraitz	564 028	535 424
Marktzeuln	363 772	683 432
Michelau	1 755 408	92 904
Redwitz	-	36 888
Staffelstein	1 699 200	3 054 076
Weismain	973 088	1 271 752
Gesamt	26 393 448	27 092 832